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亀山市教育委員会３月定例会会議録  

 

１．日 時  

平成２６年３月２８日（金）９時３０分開会 

 

２．場 所 

亀山市役所本庁舎３階 第３委員会室 

 

３．出席委員 

１番委員   岡 田   香 

２番委員   肥 田 岩 男 

３番委員   井 上 恭 司 

４番委員   伊 藤 ふじ子 

５番委員   大 萱 宗 靖 

 

４．欠席委員 

なし 

 

５．議事参与者 

教育次長                            石 井 敏 行 

教育総務室長（以下総務室長という。）        原 田 和 伸 

学校教育室長（以下学校室長という。）     服 部   裕 

教育研究室長（以下研究室長という。）     西   秀 人 

生涯学習室長（以下生涯室長という。）     伊 藤 早 苗 

図書館長                   鳴 川 隆 久 

歴史博物館長（以下歴博館長という。）     亀 山   隆 

まちなみ文化財室長（以下まち室長という。）  嶋 村 明 彦 

教育総務室主幹（書記）            木 崎 保 光 
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６．開会 

井上委員長 

職務代理  

（以下委員長

代理という。) 

本日は委員長の選挙がある。委員長の選挙が終了し、新委員長

が決定するまでの間、委員長職務代理者の私が委員長の職務を務

める。 

 

７．前回会議録の承認（第１回臨時会、２月定例会、第１回臨時会） 

承認 

 

８．教育長報告 

教育長    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長報告の主なものを「平成２６年３月定例会教育長報告」

に基づき報告。 

２月２５日１４市の教育長が集まり、都市教育長部会が開催さ

れた。次年度の事務局は名張市となる。４月に行われる東海北陸

教育長会の打合せを行った。 

３月１日、土曜日ではあるが、高校の卒業式であった。今年度

末をもって、亀山高校の定時制が閉課終了する。 

３日は、川崎小学校設計者選定委員会を開催した。 

６日は、杉の子支援学校石薬師分校の卒業式に出席した。 

７日は、市内中学校の卒業式で中部中学校に出席した。 

１６日は、三重県立美術館セミナーということで、教育委員会

も後援を行った。県立美術館学芸員が各市を回り展示説明をして

いる。 

１９日は、黄色いワッペン贈呈式で交通事故の無いようにと贈

呈式を行った。同じく１９日は、加太地区かんこ踊りの三重県文

化財指定交付式があった。 

２０日は、小学校の卒業式で委員の皆様にもお世話になった。 

２１日は、防災講演会ということで、群馬大学の片田教授に来

ていただき、三重県と共催で「釜石の奇跡」の話など、防災教育

について講演いただいた。 

以上、報告する。 

教育長報告について、質問を求める。 

（質問はなく、教育長報告を終わる。） 
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９．議事 

委員長代理    

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

委員長代理 

 

 

 

 

委員長代理 

 

 

 

委員長代理  

 

岡田委員 

委員長代理 

 

 

 

委員長代理 

 

 

 

 

委員長 

 

それでは、選挙第１号「亀山市教育委員会委員長の選挙につい

て」教育次長より説明を求める。 

 

選挙第１号「亀山市教育委員会委員長の選挙について」地方教

育行政の組織及び運営に関する法律第１２条第１項の規定に基づ

き、亀山市教育委員会委員長の選挙を求める。 

提案理由として、亀山市教育委員会教育委員長の任期が、平

成２５年３月２７日をもって満了となり、委員長が不在となった

ので、次期委員長を決定するにあたり、亀山市教育委員会委員長

の選挙を求めるものである。 

選挙第１号「亀山市教育委員会委員長の選挙について」の選

挙の方法については、亀山市教育委員会会議規則第４条第２項の

規定により指名推薦によることを提案する。 

（全委員異議なし） 

 

異議なしと認め、選挙の方法は指名推薦によることに決定す

る。それでは、ここで暫時休憩する。 

  《暫時休憩》 

 

委員会を再開する。委員の皆さんから委員長の推薦をお願いす

る。 

委員長に肥田委員を推薦する。 

ただいま岡田委員より、委員長に肥田委員の推薦があったが、

肥田委員を委員長の当選人と定めることについて異議はないか。 

（全委員異議なし） 

 

異議なしと認める。したがって、肥田委員が委員長に当選した

ことを決定する。 

 

（肥田新委員長が委員長席に着席、挨拶） 

 

それでは、引き続き定例会を行います。 

まず、はじめに会議録署名委員ですが、１番委員の岡田委員を
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教育次長 

委員長 

教育長 

 

 

研究室長 

 

 

 

委員長 

大萱委員 

教育長 

 

大萱委員 

 

 

教育次長 

委員長 

研究室長 

 

井上委員 

 

研究室長 

 

井上委員 

 

研究室長 

 

井上委員 

 

指名させていただきます。 

続きまして議案審議に入ります。議案第１２号「亀山市学校運

営協議会を設置する学校の指定について(加太小学校)」の説明を

求める。 

 （提案理由説明、詳細について研究室長説明） 

議案第１２号について、質問を求める。 

５ページの加太小から提出のありました学校運営協議会委員推

薦書名簿で行政機関より推薦する部分があるが、これについては

再検討するということで空欄にさせていただきたい。 

平成２４年度に指定を受けた段階では、特にまちづくり協議会

との関わりということで地域づくり支援室の方を推薦したが、再

指定を受け、特に教育研究室との関わりが深くなると考えていま

す。 

空欄については、書類上おかしいのではないか。 

協議は、これで終わるのか。次にはできないのか。 

４月１日から指定したい。川崎小学校についても人事異動の関

係もあり、空欄となっている。 

自治会の関係もまだ決定していないため空欄となっているが、

協議会の委員は、教育委員会が委嘱又は任命するとなっているの

で、空欄はどうかと思う。 

指導主事ということでお願いできないか。 

予定されている部分だけでも記入いただいたほうが良い。 

空欄等については、今後入れさせていただき、再度提案をさせ

ていただきます。 

加太小学校は、再指定ということになると思うが、２年で指定

が切れるということは、どこかに書いてあるのか。 

亀山市学校運営協議会規則の第３条第３項で「指定の期間は、

２年とし、再指定をすることができる」と書いてあります。 

加太小学校は、再指定し、問題がなければ、４年目も行うのだ

ろうが、５年目以降の展望はあるのか。 

運営協議会を設置し、進めていくことについては、基本的に継

続していく考えです。 

指定を受けようとする理由について、「保護者や地域住民等が

一定の権限と責任を持ち学校運営に参画する」となっているが、
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研究室長 

 

 

井上委員 

 

研究室長 

 

 

 

井上委員 

 

 

 

 

研究室長 

 

井上委員 

 

研究室長 

 

 

 

井上委員 

研究室長 

井上委員 

 

 

研究室長 

 

 

 

 

教育次長 

保護者や地域住民等は、認識しているのか。 

加太小学校の２年間の取り組みを見ていますと保護者や地域住

民の方には、学校運営協議会についての浸透は図られていると思

います。 

委員は１５名以内ということで、加太の場合は１０名となって

いるが、保護者や女性及び若い人が尐ないのではないか。 

ご指摘のとおりで、学校運営協議会の課題となっています。加

太小学校については、これまで地域のイベントが中心になってい

たが、ＰＴＡとの連携を進めていきたいと考えています。川崎小

学校については、その点も含め、委員の選出から考えています。 

行事というより、学校運営に参画するということなので保護者

や女性及び若者のセンスや要望が反映される必要がある。それと

６ページの加太小学校の審議及び承認について、（４）は、亀山

市学校運営協議会規則には入っていないし、川崎小学校にも入っ

ていない。このあたりの整合はどうなっているのか。 

これについては、亀山市学校運営協議会規則の意見の申出等の

第５条第２項に記載されています。 

そのことは、第４条に記載されていないし、川崎小学校にも入

っていない。 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律におきまして、学校

運営協議会は、学校の教職員の採用などについて、任命権を持つ

教育委員会に意見を述べることができるとなっており、亀山市と

しては、第４条に掲げて、意見の申出等は第５条としています。 

加太小学校が第４条に記載しているのは問題ないのか。 

問題ないと考えています。 

１２ページ、１３ページの活動年間報告を見ると、加太小学校

は忙しいという印象を受ける。これだけ忙しいと問題になってこ

ないのかと思うが、実態はどうか。 

加太小学校は、いろいろな行事を地域の方々と一緒にという進

め方をしています。再指定に際しまして、学校の運営にも関わっ

てくるので行事の見直しも考えています。いろいろな部会も見直

しをして、重なっていたところを精査していきます。 

  （ほかに質問はなく、議案第１２号は可決される。） 

次に、議案第１３号「亀山市学校運営協議会を設置する学校の
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教育次長 

大萱委員 

 

研究室長 

 

 

大萱委員 

 

研究室長 

 

 

 

 

大萱委員 

 

学校室長 

 

 

大萱委員 

 

井上委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

井上委員 

 

 

研究室長 

指定について(川崎小学校)」の説明を求める。 

 （提案理由説明、詳細について研究室長説明） 

加太小学校は、３年目に入るということだが、川崎小学校も３

年目になるのか。 

川崎小学校は、２４年度と２５年度との２年間、学校運営協議

会を申請するための研究を進めてまいりました。今年度からスタ

ートということになります。 

今後、コミュニティスクールを実施していく予定の学校はある

のか。 

現在、加太小学校と川崎小学校、そして２６年度が２年目とな

る昼生小学校が研究校として進んでいます。亀山市後期基本計画

におきまして、平成２８年度までにこの３校のコミュニティスク

ールを立ち上げるとしていますので、その取り組みを進めていま

す。 

コミュニティスクールを実施するにあたり事務仕事が出てくる

と思うが、補助金とかどのように対応しているのか。 

準備期間中は、県教委より常勤講師が２年間加配されていまし

た。２年間が過ぎると亀山市の市単で非常勤事務補助員を配置す

るよう予算要求し、認められております。 

コミュニティスクールには、そういった方が入られるというこ

とですね。 

１７ページの委員についてですが、中学校の校長が川崎小学校

には入っている。加太小学校には入っていなかった。なぜ違いが

出てきているのか。それと校舎建築に関わって小松先生も入って

いるが、学校運営に関わるのか。 

小松先生については、校舎建築と関わって入っていただいてい

るが、出来上がった後、その使い方も研究しており、そういった

ことから学識経験者という立場で入っていただいています。中学

校の校長が入っている件ですが、小中の連携ということから入っ

ていただき、成果を見たいと考えています。 

加太小学校の運営協議会にも、負担にはなるが関中学校関係者

は入るべきだと思う。それと小松先生については、コミュニティ

スクール委員会の会議にも参加いただくのか。 

ご参加いただくということで話をしています。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

教育次長 

 

 

委員長 

 

教育次長 

 

 

委員長 

 

教育次長 

 

 

委員長 

 

教育次長 

 

 

委員長 

 

教育次長 

 

 

委員長 

 

加太小学校についてですが、児童数も減尐し学校の存続という

ことが、コミュニティスクールの立ち上げと大きく関わりを持っ

ている。地域の方々にそのことを認識していただき、学校の運営

に参画していただくという意図があった。各学校の状況に応じた

委員の選出があると考えています。 

  （ほかに質問はなく、議案第１３号は可決される。） 

 

次に、議案第１４号「亀山市教育委員会公印規則の一部改正に

ついて」の説明を求める。 

 （提案理由説明、詳細について総務室長説明） 

  （質問はなく、議案第１４号は可決される。） 

 

次に、議案第１５号「亀山市立幼稚園保育料減免に関する規則

の一部改正について」の説明を求める。 

 （提案理由説明、詳細について総務室長説明） 

  （質問はなく、議案第１５号は可決される。）  

 

次に、議案第１６号「亀山市文化財保護審議会委員の委嘱につ

いて」の説明を求める。 

 （提案理由説明、詳細についてまち室長説明） 

  （質問はなく、議案第１６号は可決される。）  

 

次に、議案第１７号「亀山市学校医、学校歯科医及び学校薬剤

師の委嘱について」の説明を求める。 

 （提案理由説明、詳細について学校室長説明） 

  （質問はなく、議案第１７号は可決される。）  

 

次に、議案第１８号「亀山市亀山地区遠距離児童・生徒通学費

補助金交付要綱の一部改正について」の説明を求める。 

 （提案理由説明、詳細について総務室長説明） 

  （質問はなく、議案第１８号は可決される。）  

 

次に、議案第１９号「亀山市立亀山南小学校バス通学児童に対

する通学費補助金交付要綱の一部改正について」の説明を求め
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教育次長 

 

 

委員長 

 

教育次長 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

教育次長 

 

る。 

 （提案理由説明、詳細について総務室長説明） 

 （質問はなく、議案第１９号は可決される。） 

 

次に、議案第２０号「市職員の人事異動について」の説明を求

める。 

 （提案理由説明） 

議案第２０号については、人事に関する事件のため、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律第１３条第６項ただし書に基づ

き、非公開に当たるので各委員に諮る。非公開としてよいか。 

（全委員異議なし） 

議案第２０号「市職員の人事異動について」は非公開とする。

関係職員以外は退室を願う。 

（関係職員以外退室） 

《非公開》 

（議案第２０号「市職員の人事異動について」は可決され

る。） 

（退室した職員入室） 

 

次に、議案第２１号「亀山市立川崎小学校校舎改築基本計画策

定委員会要綱の廃止について」の説明を求める。 

 （提案理由説明、詳細について総務室長説明） 

  （質問はなく、議案第２１号は可決される。）  

 

１０．協議事項 

委員長 

 

総務室長 

 

井上委員 

 

 

総務室長 

 

次に協議事項１「平成２６年度小中学校入学式及び幼稚園入園

式告辞について」の説明を求める。 

書記の朗読をもって説明にかえさせていただく。 

 （書記告辞朗読） 

感想として、小学校の告辞の中で、「生きる力」というのは、

変化の激しい社会を生きていくための力のことをいうのか。尐し

違うように感じる。 

検討させていただきます。 
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１１．報告事項 

委員長 

 

 

 教育委員会行事報告及び予定表について説明を求める。 

（総務室長、学校室長、研究室長、生涯室長、図書館長、ま

ち室長、歴博館長から教育委員会行事報告及び予定表につ

いて報告する。） 

  （質問はなく、報告を終わる。）  

  

 

１２．その他 

委員長 

 

 

委員長 

総務室長 

 

スポーツ室長 

井上委員 

スポーツ室長 

 

 

 

 

第７回臨時会の開催は、４月１５日９時から、４月定例会の開

催日は、４月２４日１３時３０分からとする。 

 

その他として、事務局から何かあるか。 

文化スポーツ室からスポーツ尐年団の活動の現状や課題につい

て、説明させていただく。 

亀山市内のスポーツ尐年団の活動等について、説明する。 

課題をどのように捉え、指導者に研修等を行っているのか。 

問題としては、把握していないが、事務局としては、指導者研

修会を年１回開催しています。また、４月には総会等もあるの

で、発信もしていきたいと考えています。 

 

 

 

１３．閉会 

      １２時１５分 

 

以上会議の顛末を記録し、下記のとおり署名する。 

 

 

委員長 
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 １番委員 

 

 

 

 

 

 教育長 


